

† Marc Ronca



Luzern Zum Tod von Dr. Marc Ronca

Die Rechtswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern (RF) nimmt mit grosser Betroffenheit vom Hinschied von Rechtsanwalt Dr. iur. Marc Ronca, M.C.L., Kenntnis. Er verstarb am 8. Juli nach längerer Krankheit im Alter von 77 Jahren.

Die RF verdankt Marc Ronca viel. Er unterstützte den Aufbau der jungen Fakultät ab den Vorarbeiten im Jahr 2000 und dann vor allem ab ihrer offiziellen Gründung im Jahr 2001. Was veranlasste ihn dazu, und worin bestand seine Unterstützung?

Marc Ronca war ein in der grossen Zürcher Anwaltssozietät Schellenberg Wittmer sehr erfolgreich tätiger «Heimwehluzerner». Er trat aus eigener Initiative mit

dem Gründungsdekan in Verbindung. Aus dem Gespräch zeigte sich rasch das Bedürfnis, die RF in der Luzerner und der Zentralschweizer Bevölkerung gesellschaftlich zu verankern. Marc Ronca setzte zu diesem Zweck sofort sein grosses Beziehungsnetz ein, das zunächst zu Kontakten zum Netz Luzern führte, dem Verein zur Förderung wirtschaftlicher Kontakte.

Sodann und vor allem war Marc Ronca treibende Kraft für die Gründung eines Fördervereins der Rechtswissenschaftlichen Fakultät. Dieser wurde im November 2002 aus der Taufe gehoben. Marc Ronca stellte sich in verdienstvoller Weise als deren Präsident zur Verfügung. Dem Förderverein traten zahlreiche Persönlichkeiten aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft aus der Zentralschweiz, insbesondere aus Luzern und Umgebung, bei. Allein die Zusammensetzung des Vorstands lässt erkennen, dass es Marc Ronca ver-

stand, bedeutende Persönlichkeiten für die RF zu interessieren und zu engagieren. Unter anderen wirkten im Vorstand mit: Ständerrätin Helen Leumann, Bundesrichter Alois Lustenberger, Franz Mattmann, Doris Russi Schurter sowie Ruth Wipfli Steinegger.

Als die ersten Studierenden den Abschluss als Master of Law im Jahr 2006 erreichten, zeigte sich Marc Ronca offen für die Idee, den Förderverein auch als Alumni-Organisation, als Organisation der «Ehemaligen», zu führen. Im Jahr 2008 erfolgte der letzte strukturelle Umbauschritt aus der ursprünglichen Fördervereinigung heraus. Dieser führte zur Schaffung der Alumni Organisation der Universität Luzern. Marc Ronca amtete auch in der erweiterten Struktur als Präsident, liess aber die Schaffung eines Ko-Präsidiums zu, das anfänglich von einem frisch gekürten Master of Law eingenommen wurde, von Thomas Iseli. Später gab Marc

Ronca das Co-Präsidium zu Gunsten der «Alleinherrschaft» von Thomas Iseli auf und wirkte noch während Jahren als gewöhnliches, aber besonders geschätztes Mitglied im Vorstand mit.

Die Vereinsversammlung der Alumni Organisation würdigte das grosse Wirken von Marc Ronca im Jahr 2015 mit der Verleihung der Ehrenmitgliedschaft, was den Geehrten sehr freute. Die Laudatio hatte den folgenden Wortlaut: «Die Alumni-Organisation bedankt sich mit dieser Auszeichnung bei Herrn Dr. Marc Ronca für sein grosses Engagement. Als Gründungspräsident war er treibende Kraft im Förderverein der Rechtswissenschaftlichen Fakultät. Mit seiner Weitsicht erkannte er die Notwendigkeit einer Förderinstitution. Im Februar 2002 entwarf er das Konzept und initiierte die Vereinsgründung. Der Förderverein der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Luzern wurde am 14. November

2002 gegründet, seine Nachfolgeorganisation ist seit 2008 die Alumni-Organisation der Universität Luzern.» Die Aktivitäten im Rahmen des Fördervereins und dann im Rahmen der Alumni-Organisation verschafften Marc Ronca innerhalb von acht Jahren dreimal die Aufmerksamkeit im Jahresbericht der Universität Luzern, nämlich in den Jahren 2002, 2006 und 2009. Diese Aufmerksamkeit übertrifft sogar diejenige, welche den meisten Professorinnen und Professoren zuteil wird. Sie zeigt die grosse Anerkennung seitens der RF für das Wirken von Marc Ronca. Der Förderverein und die Alumni-Organisation waren aber nicht die einzigen Aktivitätsbereiche von Marc Ronca. Von ganz besonderer Bedeutung war die Unterstützung, welche Marc als sehr erfolgreicher Wirtschaftsanwalt der RF ihren Studentinnen und Studenten sowie Absolventinnen und Absolventen hinsichtlich des Zugangs zu führenden An-

waltssozietäten des Raums Zürich leistete. Die Sozietät, in welcher er selber Partner war, Schellenberg Wittmer, nahm rasch begabte Praktikantinnen und Praktikanten aus der RF auf und wirkte damit gewissermassen als Wegbereiter für die Aufnahme von Luzerner Absolventinnen und Absolventen durch andere grosse Anwaltssozietäten.

Mit seiner grossen und vielfältigen Unterstützung des Aufbaus und Betriebs der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Luzern hat sich Dr. Marc Ronca einen Ehrenplatz in der Entstehungsphase und in den Annalen der Fakultät gesichert. Dieser schliesst ein ehrendes Andenken ein. Der Gründungsdekan und die ganze Fakultät verneigen sich im Andenken an ihren verstorbenen grossen Freund und Förderer Dr. Marc Ronca.

**Prof. em. Dr. iur. Paul Richli,
Gründungsdekan 2000 bis 2005,
alt Rektor der Universität Luzern**